Ceci fait partie de la série

Le livre des Psaumes

Eddie Cloer

141 ◆ UN PSAUME DE LAMENTATION

DELIVRE-MOI DU MAL

Une vérité que Jésus enseigne sur la prière est que nous pouvons l'utiliser comme une arme pour vaincre le péché. Dans le Notre Père, il dit : "Ne nous laisse pas entrer dans la tentation, mais délivre-nous du Malin." Sous sa direction, ceux qui recherchent la piété prient souvent au sujet de leur lutte contre le tentateur. Le Psaume 141 est un exemple d'une telle prière.

Si le titre du psaume est exact, c'est David qui a écrit cette prière pour supplier Dieu de le délivrer du mal et de ses fruits. Cependant, nous ne pouvons pas déterminer quand il a été écrit ni quelles sont les craintes spécifiques qu'il a à l'esprit.

Eternel, je t'invoque : viens en hâte auprès de

Prête l'oreille à ma voix, quand je t'invoque! Que ma prière monte devant ta face comme l'encens,

Et l'élévation de mes mains comme l'offrande du soir ! (vs. 1-2).

Le psaume est une prière fervente. David demande à Dieu de lui venir en aide immédiatement. Il veut que sa prière soit acceptable pour Dieu, qu'elle monte devant sa face comme l'encens offert selon ses spécifications. David élève ses mains en direction du ciel pour demander l'aide de Dieu. Il veut que Dieu regarde ses prières comme une offrande du soir.

Le thème principal, se préserver du péché, est un sujet urgent pour le psalmiste. Il se croit peut-être menacé d'un mal particulièrement terrible, d'où le besoin d'assistance immédiate de Dieu.

Nous trouvons un plan d'attaque dans ce psaume pour combattre les forces mauvaises qui nous entourent. Nous vivons tous les jours au milieu des tentations ; quelle sorte de prière devons-nous donc adresser à Dieu ?

I. "GARDE LA PORTE DE MES LEVRES" (v. 3)

Comme toute personne juste, David demande d'abord à Dieu de garder ses lèvres. Celui qui décide de triompher du péché soumettra sa bouche à Dieu.

> Eternel, veille sur ma bouche, Garde la porte de mes lèvres! (v. 3).

Il prie Dieu: "monte la garde devant ma bouche" (FC). Il désire que Dieu veille que sa bouche ne se joigne pas aux forces des ténèbres qui font campagne pour répandre le mal. Il demande qu'une bride soit placée sur sa bouche afin qu'il puisse être mené sous l'autorité de son maître, tel un cheval.

Quiconque cherche à vivre une vie juste verra l'utilité de ce psaume. Jacques dit que celui qui ne pèche pas avec ses lèvres est un homme parfait. David ressent spécialement le besoin de faire cette prière car, en tant que roi, il parle en privé et en public pour lui-même et pour la nation.

II. "GARDE MON MON CŒUR PUR" (v. 4a)

Puisque le cœur est la source des paroles prononcées par la langue, une autre étape est nécessaire : David prie pour la pureté de son cœur.

N'incline pas mon cœur au mal (v. 4a).

Ce ne sont pas nos yeux qui voient ; nous voyons avec nos yeux. Ce ne sont pas nos oreilles qui entendent; nous entendons avec nos oreilles. Ce n'est pas notre langue qui parle ; nous parlons avec notre langue. David sait que le diable attaque l'endroit le plus vulnérable, le centre de notre être, le cœur. Il demande donc que Dieu l'empêche d'être entraîné par les désirs, les aspirations, et les desseins sinistres des hommes pécheurs qui l'entourent.

Que cette prière soit la nôtre. Le diable ne peut estropier nos mains si notre cœur est bon, car elles sont dirigées par notre cœur. Il tente de détruire la source, l'origine de la justice dans notre vie, le cœur ; nous avons besoin de la force de Dieu pour rester purs.

III. "ELOIGNE DE MOI LES ACTES MAUVAIS" (v. 4b)

Les actions méchantes jaillissent des pensées mauvaises, comme l'eau jaillit d'une source. C'est pourquoi David prie que Dieu le préserve du mal qui l'environne.

A la pratique de méchantes actions Avec les hommes qui commettent l'injustice ; Que je ne goûte pas à leurs banquets! (v. 4b).

David veut s'éloigner des paroles, des pensées, et des actions viles. La pensée de tomber dans une vie mauvaise par mégarde le répugne. Il se révolte à l'idée de faire les œuvres des méchants et de prendre plaisir à leurs actions lâches. Il cherche la fraternité des justes.

Faisons cette même prière. En tant que chrétiens, nous avons été créés pour les œuvres bonnes (Ep 2.10). Nous désirons faire le bien comme Jésus (Ac 10.38) ; c'est pourquoi, n'unissons jamais nos efforts à ceux de l'armée du diable. Prions que nous ne passions pas de son côté sans nous en rendre compte.

IV. "OUVRE MON CŒUR A LA REPRIMANDE" (vs. 5-7)

Une prière sincère comme celle-ci vient d'un esprit malléable. Il est inutile de prier : "Que ta volonté soit faite" avec une attitude rebelle. C'est pourquoi David demande à Dieu d'ouvrir son cœur aux reproches.

Que le juste me frappe, c'est une faveur ; Qu'il me fasse des reproches, c'est de l'huile sur ma tête : Ma tête ne s'y refusera pas ; Mais de nouveau ma prière (s'élèvera) contre leurs méchancetés (v. 5).

David préfère les reproches du juste au luxe du méchant. Quand il reçoit une punition, il considère ceux qui la lui infligent comme des bienfaiteurs. Leurs reproches sont une faveur accordée à un invité honoré. A l'époque de David, on versait de l'huile sur la tête de l'hôte chéri que l'on recevait à la maison. C'était la façon suprême de montrer l'amour, l'appréciation et l'honneur. Quiconque lui fait des reproches pour le garder sur le droit chemin est semblable à celui qui verse l'huile d'honneur sur sa tête. Voici l'attitude que David veut avoir, mais il sait qu'il a besoin de l'aide de Dieu pour la conserver.

Que leurs juges soient précipités aux flancs des rochers,

Et l'on écoutera mes paroles, car elles sont agréables.

Comme lorsqu'on laboure et fend la terre, Ainsi nos os sont dispersés à l'entrée du séjour des morts (vs. 6-7).

Il continuera à prier que les hommes méchants se repentent et se détournent de leurs méchanceté. Il demande que leurs mauvais desseins ne puissent pas se réaliser.

Les versets 6 et 7, qui sont difficiles, montrent le résultat de la réflexion de David concernant la discipline ; ils confirment sa décision de suivre la voie des justes. Il ne se borne pas à prier pour les méchants, il leur parle aussi de leur méchanceté. Il comprend que ces hommes ne verront la sagesse de ses paroles qu'une fois punis pour leurs œuvres. Certains ne verront peut-être pas la vérité de ses dires même lorsqu'ils seront précipités aux flancs des rochers.

David a résolu de dire la vérité à ses ennemis, même si ces derniers mettent longtemps à reconnaître l'importance de ses paroles. Il sera ignoré, moqué, et méprisé. En fait, il sait que les méchants le maltraiteront et que lui, ainsi que d'autres hommes droits, seront peut-être comparés aux os dispersés à l'entrée du séjour des morts comme lorsqu'on laboure et fend la terre. Cependant, il est décidé à être juste et à parler aux autres de la justice, quelles que soient les conséquences.

Quel croyant n'a pas besoin de faire cette prière? Nous aurons toujours besoin des autres. Nos vies au service de Dieu sont améliorées grâce à leur direction, leur perspicacité, et même leurs reproches. Quelques uns des méchants nous écouteront si nous leur parlons de la voie de la vérité, mais la plupart n'écouteront pas. Il se peut qu'ils nous traitent de façon terrible jusqu'à ce que leurs péchés retombent sur eux et qu'ils voient la réalité telle que nous la leur avons expliquée. Ils nous verront peut-être même comme des os blanchis qui sortent de vieilles tombes. Quel que soit le prix à payer, quelle que soit notre réputation, la justice est notre objectif.

V. "PRESERVE-MOI DES MECHANTS" (vs. 8-10)

Ensuite David prie que Dieu le protège des

embûches. C'est une chose de prier que Dieu l'empêche de participer au mal ; mais c'en est une autre de prier que les hommes méchants ne le piègent pas.

C'est vers toi, Eternel, Seigneur! que (se tournent) mes yeux,
C'est en toi que je me réfugie:
N'expose pas ma vie!
Préserve-moi du piège qu'ils me tendent,
Et des embûches de ceux qui commettent l'injustice!
Que les méchants tombent dans leurs filets,
Et que j'échappe en même temps! (vs. 8-10).

David cherche son secours en Dieu. Le mal invisible qui l'environne n'est connu et vaincu que par Dieu. Puisqu'il ne peut pas le voir, il lui est impossible de s'en défendre. Il supplie Dieu d'être son refuge et sa défense. Le diable et ceux qui l'aident nous tendent toutes sortes de pièges. Nous ne voyons pas toujours leurs filets et ne savons pas toujours comment y échapper. Dieu est notre seul libérateur.

David prie que le méchant soit le seul à souffrir de sa propre méchanceté. S'il ne se repent pas, mais qu'il persiste à chercher à humilier et à nuire aux justes, alors David veut qu'il soit pris dans son propre piège.

Quelle personne honnête oserait ne pas faire cette prière ? Un coup d'œil sur notre monde nous convainc de la réalité des puissances invisibles des ténèbres qui cherchent à détruire notre bonne influence et les effets de nos actions justes. Gardons les yeux fixés sur Dieu et qu'il soit notre refuge.

CONCLUSION

La plus grande bataille qui fait rage dans le monde est le conflit continuel entre le bien et le mal. Nous ne pouvons pas enlever notre armure jusqu'à ce que nous passions de cette vie à l'autre. Le tentateur s'acharne ; c'est pourquoi soyons attentifs. Le besoin de vigilance et d'une prise de conscience des dangers nous incite à prier pour

la victoire sur le mal. La prière est en deux parties : la prière pour "nous" et la prière pour "eux" — une prière pour l'ingéniosité spirituelle et une prière pour que l'ennemi soit rendu impuissant. Une partie de la prière est dirigée vers l'intérieur, alors que l'autre est dirigée vers l'extérieur.

Le moment crucial de notre histoire a eu lieu lorsque le péché est entré dans le monde à travers Adam et Eve. Le péché existait avant l'Eden, mais pas dans ce monde. Le péché a fait du diable ce qu'il est aujourd'hui, mais le fléau du péché n'a pas touché la race humaine jusqu'à ce que sa malédiction frappe la terre à cause de la désobéissance du premier couple. Depuis ce jourlà, toute personne qui désire être juste devant Dieu doit faire une prière semblable à celle de ce psaume.

La victoire sur le mal commence dans notre cœur, puis elle passe par notre langue, nos mains, et nos actions. La correction sera nécessaire, même si elle est désagréable. Qu'elle vienne de la parole de Dieu ou de l'un de ses serviteurs, elle est inévitable. Parfois les cœurs justes et sincères sont terrassés par les coups du malin. Lorsque nous pensons aux terribles possibilités — notre langue qui profère des paroles méchantes, notre cœur pris au piège de la méchanceté, nos mains au service du diable, et notre esprit refusant la correction — tournons-nous vers Dieu dans la prière.

Prions quotidiennement que le Dieu de la justice nous rende justes et qu'il nous protège du mal.

Les apôtres avaient assez de zèle pour bouleverser le monde parce que leurs cœurs avaient étés bouleversés.

Les hommes justes parvenus à la perfection

Vous vous êtes approchés de la montagne de Sion et de la cité du Dieu vivant, la Jérusalem céleste, des myriades d'anges; de la réunion et de l'assemblée des premiers-nés inscrits dans les cieux; de Dieu, juge de tous; des esprits des justes parvenus à la perfection ; de Jésus, médiateur d'une nouvelle alliance ; et du sang de l'aspersion (Hé 12.22-24).

Les hommes de Dieu de l'Ancien Testament s'approchaient de la montagne de Sion où la loi avait été donnée. Son feu, sa fumée, son tonnerre et sa foudre manifestaient la justice de Dieu. Ceux qui viennent à Dieu dans l'ère chrétienne, l'âge de la grâce, s'approchent de la montagne de Sion et participent spirituellement à la Jérusalem céleste. Ainsi, ils entrent en communion avec une myriade d'anges qui se réjouissent et qui chantent des louanges dans la présence de Dieu. Ils entrent dans l'Eglise des premiers-nés inscrits dans les cieux et ils se joignent aux saints justes de l'Ancien Testament dont l'esprit est maintenant parvenu à la perfection. Par le sang de son sacrifice, ils viennent à Jésus, le médiateur d'une nouvelle alliance. Bref, en acceptant l'invitation de Jésus, ils participent à l'accomplissement du dessein de Dieu pour le salut du monde.

Aujourd'hui, c'est le jour où vous devez accepter cette invitation (2 Co 6.2). Par la foi (Jn 8.24), par la repentance (Ac 17.30-31), en confessant Jésus (Rm 10.10), et par le baptême (Rm 6.3), vous serez ajouté à l'Eglise, inscrit dans les cieux, et vous vous joindrez aux justes parvenus à la perfection.

Adapté de "The Church" : The People of God's Purpose Eddie Cloer